

La comunidad sí hace la diferencia

Para el bienestar de la familia, el papel que juega la comunidad hace la diferencia. Los vecinos se han convertido en un factor muy importante para los habitantes de un barrio. Durante la pandemia ellos han sido los que han ayudado a muchas familias a solucionar situaciones difíciles.

Ellos comparten información sobre diferentes servicios disponibles, se unen para aumentar la seguridad de la zona, defienden nuestro medio ambiente, vigilan y protegen a los niños cuando juegan en la calle, avisan si ven algún riesgo de robo o venta de drogas, se movilizan ante una emergencia, y se solidarizan con las necesidades del barrio. En fin, pueden ser un factor determinante en el bienestar y felicidad para todas las personas de la comunidad.

¿Cómo participar activamente en la comunidad?

- 1) Identifique problemas y necesidades:** su familia puede generar cambios en el desarrollo local, identificando una problemática y liderando propuestas y proyectos para resolverla.
- 2) Promover buenas prácticas de cuidado:** el cuidado de los bienes comunitarios como parques, alumbrado, jardines, reciclaje de basura, entre otros, es fundamental para aumentar el bienestar de la comunidad. Esto genera relaciones positivas con todos los vecinos.
- 3) Denunciar:** ante las injusticias o conductas destructivas, siempre es importante hablar para buscar apoyo, soluciones y acuerdos. La indiferencia es un obstáculo para el desarrollo de las comunidades.
- 4) Congregarse y cooperar:** participe en los espacios de su comunidad, inscríbanse en la junta de acción comunal, asista a las reuniones del consejo local, permita que sus hijos hagan uso de las escuelas culturales de sus localidades y manténganse al tanto de lo que ocurre en sus barrios.

Las familias pueden cooperar en sus localidades sin necesidad de aportar recursos, es posible hacer voluntariados, participar en alguna feria para gestionar recursos o trabajar con los vecinos para conseguir un objetivo.

Recuerden

La comunidad es un entorno de oportunidades y alianzas que las familias pueden aprovechar para su bienestar.

